

NACCA Défend les Priorités Économiques Autochtones au Sommet Canada-États-Unis

L'Association nationale des sociétés autochtones de financement (ANSAF), représentée par sa PDG Shannin Metatawabin, participe aujourd'hui à un événement marquant organisé par le Premier ministre Justin Trudeau. Le Sommet économique urgent Canada-États-Unis, tenu à Toronto, réunit des leaders canadiens issus des secteurs du commerce, des affaires, des politiques publiques, du travail organisé et de l'économie autochtone. Ce sommet vise à poursuivre les travaux du Conseil du Premier ministre sur les relations Canada-États-Unis en plaidant pour des solutions équitables face à la menace des tarifs douaniers américains.

Les tarifs proposés mettent en péril les entreprises autochtones dépendantes des exportations, notamment dans les secteurs de l'énergie, du bois d'œuvre et des pêcheries. Ces entreprises, essentielles au tissu économique canadien, subissent des impacts disproportionnés de ces barrières commerciales, notamment la hausse des coûts, les perturbations des chaînes d'approvisionnement et la réduction de l'accès aux marchés.

L'ANSAF mettra l'accent sur des priorités concrètes pour accélérer la mise en œuvre de l'Autorité des marchés publics des Premières Nations (AMPP) et simplifier la certification des entreprises autochtones. Shannin Metatawabin a déclaré : « Les entreprises autochtones font partie de la solution pour l'avenir économique du Canada. Ces entreprises relèvent les défis et démontrent leur leadership face aux enjeux auxquels le pays est confronté. »

Un tarif proposé de 10 % sur les produits énergétiques canadiens pourrait affecter plusieurs industries à travers le pays. Les entreprises autochtones dans la fabrication (comme le bois d'œuvre) et l'agriculture pourraient avoir du mal à faire face à la hausse des coûts de production, rendant plus difficile leur compétitivité sur le marché américain. Des initiatives novatrices sont en cours d'élaboration, notamment un Institut de financement du développement, destiné à soutenir les grands projets dirigés par des Autochtones. Ces mesures s'alignent sur les stratégies éprouvées de réponse aux crises de l'ANSAF, illustrées pendant la pandémie par le déploiement rapide de prêts et de services-conseils.

« Les entreprises autochtones ne sont pas des victimes passives des différends commerciaux; elles sont des innovatrices qui stimulent une croissance durable », a déclaré Metatawabin. « De l'énergie propre à la sécurité arctique, nos communautés gèrent des ressources essentielles à la prospérité nationale. Nous sommes ici pour encourager et soutenir des politiques comme les incitatifs fiscaux pour les investisseurs tout en priorisant la souveraineté autochtone et une résilience à long terme. »

Avec la probabilité que les tarifs américains persistent, l'ANSAF appelle à des efforts collaboratifs pour diversifier les marchés, renforcer les chaînes d'approvisionnement nationales et respecter les droits autochtones dans les négociations commerciales. L'ANSAF est fière d'être un partenaire clé au sommet, dédiée à faire progresser la réconciliation économique. Les entrepreneurs et détenteurs de droits autochtones doivent demeurer au cœur de la solution et prospérer alors que le Canada traverse ce moment crucial.